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Después de liderar consejo de gabinete 

Boric anuncia que reactivará proyectos 
sobre eutanasia y el CAE después del “18” 
Por Redacción 
cronicacdiarioelsurdl 

1 Presidente Gabriel Boric 
Enina ayer enel consejo 

de gabinete los proyectos 
para después del “18”, semanas en 
que “vamos a ingresar, vamos a 
retomar la discusión sobre la eu 
tanasia, sobre el derecho a la 
muerte digna, y también vamosa 
ingresar el proyecto de ley que 
termina conelCAE, con el Crédi 
to con Avaldel Estado, e instaura 
un nuevo mecanismo de finan 
ciamiento para la educación su 
perior” a un año y medio del fin 
de Gobiemo. 

“Sé que puede haber cansan: 
cio ya después de dos años y me 
dio”, dijo Boric a los ministros, 
aunque “no hay espacio para el 
relajo. Acá tenemos que estar fir 
mes, con presencia activa, fisca 
lizando y materializando los 
cambios con los que nos hemos 
comprometido”. 

La titular de Salud, Ximena 
Aguilera, luegoexplicó quela pró 
xima semana se presentará la ur 
gencia en el Congreso: “Nosotros 
vamosaentrarconel proyecto de 
Ley de eutanasia (a través) de una 
indicación sustitutiva. Estamos 
enlosúltimosdetalles dela discu 
sión del diseño de esa Ley”. 

El proyecto toma lo ya apro: 
badoen la Cámara de Diputados 
“y se adapta en un aspecto que 
tiene que ver con los cuidados 
paliativos”, detalló la ministra. 
El nuevo documento considera 
rá, además, consulta con médi 
cos, abogados y especialistas en 
bioética. “Nosotros entendemos 

que gracias a las encuestas que 
se han hecho, en este momento 
hay una mayor receptividad y 
entendimiento respecto de lo 
que es un proyecto de eutana 
sia”, destacó Aguilera. 

La ministra señaló que la pro 
puesta contempla “en quécircus 
tanciaslas personas pueden pedir 

  

Sobre la eutanasia, se retoma e introduce modificaciones en lo ya aprobado en la Cámara de Diputados. Frente al crédito, 
“vamos a un construir un sistema de financiamiento”. En paralelo, gremio del comercio critica nueva ausencia en actividad. 

La ministra del Interior, Carolina Tohá, el Presidente Gabriel Boric y la titular de la Segegob, Camila Vallejo, ayeren La Moneda. 

el procedimiento de eutanasia”, 
aspecto ya aprobado en la Cáma! 
ra, y ahora se agrega “a quién le 
tienen que pedir el procedimien: 
to, cuánto plazo tiene que haber, 
tiene que ser una solicitud reite: 
ada, tiene que haber una comi: 
sión que apoye la decisión” entre 

otros aspectos. 

EL CAE 
El ministro de Educación, Ni 

colás Cataldo, señaló que en la 
propuesta de condonación del 
CAEse buscará “ofreceralternati 
vasatodoel universo de personas 

Es investigada desde el 2020 por eventual corrupción 

Exsubsecretaria Martorell aparecería 
en chats de Luis Hermosilla 
Exautoridad 
investigada por 
corrupción dijo que 
“estoy tranquila”. 

La exsubsecretaria de Preven 
ción del Delito, Katherine Marto 
rell(RN),apareceríaen las más de 
770.000 páginas de conversacio 
nes en WhatsApp del abogado e 
imputado por el Caso Audios, 
Luis Hermosilla, Esto trascendió 
ayer por una petición de la Fisca 
líaCentro Norteala Oriente,enel 

contexto de la investigación por 
posible corrupción que aqueja a 
la exintegrante del Gobierno de 
Sebastián Piñera. 

Martorell es periciada desde 
2020 por eventual corrupción en 
Jacomprade 300cámarascorpora: 
les de Carabineros a la marca Mo 
torola, por $378 millones, El año 
pasado la exautoridad declaró en 
calidad de imputada, producto de 
diversos cuestionamientos sobre 
las funciones deregistro y transmi 
sión delosaparatos. Hermosilla ha- 
bríarealizado gestionescon la PDI 

parafavorecer a Martorell. 
La exsubsecretaria señaló ayer 

en Cooperativa que “yo no tengo 
acceso al WhatsApp de Luis Her- 
mosilla. Tengo acceso a mi 
WhatsApp con Luis Hermosilla, 
y ahíle puedo decirque noexiste 
ninguna solicitud o diligencia 
queme haya comunicado que iba 
arealizarcon alguien dela PDIni 
nada porel estilo”. 

La abogada afirmó estar “muy 
tranquila respectoa la diligencia. 
Esmás, me parece bien quese ha 
ga”, en tanto que “mi situación 

que hoy día son deudores de cré 
dito universitario y, al mismo 
tiempo, vamosa construir un sis 
tema de financiamiento” 

“Nuestra propuesta no busca 
avanzaren laidea dela condona: 
ción de todos a todos, sino que 
busca avanzar en la idea de que a 

procesal no ha cambiado: no he 
sidoformalizada, llevo cinco años 
siendo investigada”. 

Elexministrosecretario general 
de la Presidencia y vicepresidente 
de la UDI, Máximo Pavez, indicó 
que “el mundo político tiene que 
tomar el toro por las astas y resol 
veresto(el Caso Audios) bien, y eso 
significa prudencia. (..) Lo que hi 
20el Presidente (Gabriel Boric),fes 
tinando, y loqueestán haciendoal- 
gunos parlamentarios, de sector y 
sector, de sacar cuentas alegres 
unos conotros, esimprudente”. 

Una madre y su guagua fueron 
golpeadas durante un robo 
En la puerta de su 
casa, delincuentes se 
llevaron su auto. 

Una familia que viajó desde Te- 
muco hasta la capital sufrió un 
violento asalto en la noche del 
jueves en Quinta Normal, donde 
uno de los asaltantes agredió a 
una mujer y hasta a la guagua de 
tres meses que tenía en brazos 
con la finalidad de robarle el 
vehículo. 

Según registró una cámara de 
vigilancia, cerca de las 2130 un 
vehículo se detuvo frente al que 
transportaba a dos mujeres y una 
guagua. Desdeel primero bajaron 
al menos cuatro sujetos, que vio: 
lentamente arremetieron contra 
las ocupantes del auto menor, 
abalanzándose y golpeando a una 
de ellas y a la bebé que portaba. 

El padre y abuelo de las vícti 
mas, identificado como Miguel, 
contó que sus hijas lo llamaron 
cuando estaban próximos a laca: 
sa, para que les abriera el portón 

y asíentrarel vehículo. 
“Estabaeneso cuando escuché 

los gritos y agarré un palo que 
tengo para estas cosas. Salgo y 
aquíestaba lleno de gente con pis   

tolas”, relató a CHV. 
“Yo losiba aenfrentar, entonces 

   
en ese árbol (..) Yo via un adulto 

+... y me escondí 

Las mujeres 
fueron atacadas 
afuera de la casa 
paterna. 

El hecho ocurrió en 

Quinta Normal y quedó 

registrado en una cámara 

de vigilancia. Fueron al 

menos cuatro sujetos los 

autores del ilícito. 

  

y elrestocrantodosmenores..os 
másviolentoseran loscabros chi 
cos”, añadió. 

Los ladrones huyeron con el 
auto,el que hasta el cierre de esta 
edición no era ubicado. Familia 
res de las víctimas aseguran que 
losladronesandaban en dos vehí. 
culos.Carabinerosdijoqueno hu 
bo heridos. 

    
todosle llegue una propuesta de 
mejoramiento de sus condicio 
nesactuales” dijo Cataldo, ya que 
el total dela deuda bordearía los 
US$12.000 millones. 

RELACIÓN CON EMPRESAS 
Boric en los últimos días se ex- 

El integrante republicano de 
la comisión de Salud de la 
Cámara de Diputados, Agus- 
tín Romero, dijo que "recha- 
zamos rotundamente la cul- 
tura de la muerte”. La euta- 
nasia “es una muestra clara 
de ineptitud de un Gobierno 
que ha demostrado ser inca- 
az de mejorar la salud de 

los chilenos”. El médico y se- 
nador Juan Luis Castro (PS), 
destacóque "es parte de una 
gran incertidumbre cludada- 
na, porque la población en- 
vejece, tiene más enferme- 
dades, (.) eso debe tener un 
punto de decisiónen la auto- 
nomía de las personas”. 

  

cusó de asistir a los encuentros 
Anual del Comercio y Empresa 
rial de La Araucanía (Enela),ade: 
más de la cena anual de la Socie 
dad Nacional de Minería (Sona 
mi), o cual despertó críticas enel 
mundo empresarial, como la de 
presidenta de la Sociedad de Fo. 
mento Fabril (Sofofa), Rosario 
Navarro, en El Mercurio: "No nos 
podemos restar, nadie, de este ti 
po de encuentros. Las autorida 
des cumplen un rol fundamen 
tal en generar esos vínculos de 
confianza”. 
La ministra vocera, Camila Va. 

llejo, sostuvo que el Mandatario 
“ha participado en no una, sino 
queen múltiples instancias con 
los gremios empresariales”, y la 
actual “incompatibilidad de las 
agendas no va a mermar los 
compromisos y los avances que 
tenemos en materia de creci 
miento económico y desarrollo 
productivo”. 

  

     

Chile continental: Hoy se 
adelantan los relojes una hora 

lA las 23:59 horas de hoy, 
quienes estén en Chile conti 
nental deberánadelantarlosre 
lojesen una hora, paraentraral 
horario deverano. Estamedida 
tambiénseaplicaen lasislas de 
Pascua y Salas y Gómez, aun 
que allí, debido a la ubicación, 
el cambio seráa las 22:00 horas. 
Enla Región de Magallanes yla 
Antártica chilena, se manten: 
drá el horario actual. 

   

Computadores y celulares 
ajustan la hora en forma auto 
mática cuando sus sistemas 
operativos están actualizados. 
En caso contrario, hay que ira 
configuración y cambiar la zo- 
na horaria de GMT -3 aGMT-4 
Santiago de Chile 

En caso de duda sobre qué 
hora es, se recomienda visitar 
horaoficial.cl, sitio webactuali 
zado por la Armada. 

Kast critica a Bachelet y 
al Presidente Boric en el 
Foro de Madrid 2024 
El político opositor destacó que el 
Mandatario "partió su carrera política 
criticando” a la expresidenta. 

El líder del Partido Republica- 
no yexabanderado presidencial, 
José Antonio Kast, dijo en el Fo- 
ro Madrid 2024, realizado en Ar- 
gentina, que “cuando empezó 
este deterioro, esta pesadilla en 
Chile, fue cuando gobernaba 
quien hoy pretende ser por ter. 
cera vez gobernante de Chile, 
quees Michelle Bachelet”. 

“Fue durante su Gobierno 
que comenzó el deterioro y de- 
bilitamiento del sentido de au 
toridad, la destrucción de la 
certidumbre jurídica y la proli 
feración de la inmigración ¡le 
gal y muchas otras causas que 
hoy día nos tienen muy com 
plicados. Fue durante su Go 
bierno en que comenzaron los 
atentados a la libertad indivi 
dual, la restricción alas liberta- 
des fundamentales. Fue en su 
Gobierno que se iniciaron las 
reformas económicas y educa 
cionales que han limitado el 
desarrollo y crecimiento de 
nuestra patria”, agregó Kast 

El político de oposición que las 
encuestas para la próxima elec- 
ción presidencial ubican tras 
Evelyn Matthei (UDI y Bachelet, 

   

agregó que “hoy nos gobiema cu: 
riosamente, un Presidente(Gabriel 
Boric) que partiósu carrera políti 
cacriticando lo que hacía Michel: 
le Bachelet, pero como para ellos 
nohaylímitey no hay vergúenza, 
hoy día no tiene problema en de- 
cirqueessulíder espiritual, la que 
lo convoca y lo inspira”. 

La ministra vocera, Camila Va 
llejo, respondió que “somos una 
sociedad que consiguió libertad 
a pesar de que algunos, como dl 
(Kast), promovíanla dictadura, y 
estábienque tengalibertad deex- 
presarsuopinióncasi permanen 
tementealextranjero, pero nova 
mos aentrar en ese juego”. 

Estas “son peleas que no nos 
van a llevar, o intentan hacer- 
nos pelear, a ninguna parte 
Nuestro foco está puesto en 
Chile, sus necesidades y los 
avances que aún están pen- 
dientes”, continuó la secretaria 
de Estado. 

El diputado Cristhian Morei 
ra (UD) señaló que “poco ayu: 
dan a descomprimirel clima de 
polarización que hay en Chile 
que el líder de un sector salga a 
reventar al Presidente”.
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